

Теневой сектор экономики в Беларуси и его отражение в системе национальных счетов / Саъдуллоев Комрон Зиератшоевич; Экономический факультет, Кафедра банковской экономики; науч. рук. В.П. Кунцевич

«Белорусский государственный университет

Экономический факультет

Кафедра корпоративных финансов

Аннотация к дипломной работе

**«ТЕНЕВОЙ СЕКТОР ЭКОНОМИКИ В БЕЛАРУСИ И ЕГО
ОТРАЖЕНИЕ В СИСТЕМЕ НАЦИОНАЛЬНЫХ СЧЕТОВ»**

САЪДУЛЛОЕВ КОМРОН ЗИЕРАТШОЕВИЧ

Научный руководитель, ст. преподаватель Кунцевич Виктор Павлович

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

на дипломную работу «Теневой сектор экономики в Беларуси и его отражение в системе национальных счетов»

Дипломная работа посвящена анализу теневого сектора экономики в Беларуси и его отражения в системе национальных счетов. Дипломная работа состоит из трех основных частей: теоретической, аналитической и практической, содержащей конкретные мероприятия и их экономическое обоснование, а также включает введение, заключение, список использованных источников и приложения. В первой главе дипломной работы рассмотрена теневая экономика, ее сущность, структура, функции, а также система национальных счетов (СНС) как концептуальная основа методологии статистического учета теневой экономики. Во второй главе проведена оценка объемов теневого сектора экономики в Республике Беларусь, проведен анализ системы национальных счетов Республики Беларусь, рассмотрена теневая экономика и особенности ее учета в системе национальных счетов Республики Беларусь. В третьей главе рассмотрены проблемы измерения незаконной экономической деятельности, а также разработаны пути совершенствования учета неформальной и скрытой деятельности в системе национальных счетов. В заключении обобщены результаты выполненного исследования, сформулированы основные выводы и предложения. Практическая значимость дипломной работы заключается в исследовании образовавшихся проблем измерения незаконной экономической деятельности, а также разработке путей совершенствования учета неформальной и скрытой деятельности в системе национальных счетов. Дипломная работа содержит: 89 страниц, 7 рисунков, 16 таблиц, 52 источника, 1 приложение.

ABSTRACT

on the thesis «The Shadow sector of the economy in Belarus and its reflection in the system of national accounts»

The thesis is devoted to the analysis of the shadow sector of the economy in Belarus and its reflection in the system of national accounts. The thesis consists of three main parts: theoretical, analytical and practical, containing specific activities and their economic justification, and also includes an introduction, conclusion, list of sources used and applications. The first Chapter of the thesis deals with the shadow economy, its essence, structure, functions, as well as the system of national accounts (SNA) as a conceptual framework for the methodology of statistical accounting of the shadow economy. The second Chapter assesses the volume of the shadow sector of the economy in the Republic of Belarus, analyzes the system of national accounts of the Republic of Belarus, considers the shadow economy and features of its accounting in the system of national accounts of the Republic of Belarus. The third Chapter deals with the problems of measuring illegal economic activities, as well as ways to improve the accounting of informal and hidden activities in the system of national accounts. In conclusion, the results of the study are summarized, the main conclusions and proposals are formulated. The practical significance of the thesis is to study the problems of measuring illegal economic activity, as well as to develop ways to improve the accounting of informal and hidden activities in the system of national accounts. Thesis contains: 89 pages, 7 figures, 16 tables, 52 sources, 1 App.